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Знай наших!

Дважды в десятку

В апреле в Самарском государственном университете прошел V чемпионат

Поволжья по спортивному программированию.

В нем приняли участие 62 команды, представлявшие 20 городов Поволжья и Урала:

Астрахань, Балашов, Волгоград, Воронеж, Екатеринбург, Иваново, Ижевск, Ковров, Нижний

Новгород, Орел, Оренбург, Пензу, Пермь, Саратов, Саранск, Тамбов, Ульяновск, Челябинск,

Самару и Тольятти.

От Волгоградского государственного технического университета в контесте принимали

участие три команды. По итогам соревнований команда ВолгГТУ №1 заняла 3-е место из

такого количества претендентов, став бронзовым призером чемпионата. Это студенты

Владислав Агафонов, Сергей Ноздренков, Зюи Нгиа Нго.

Хорошо выступили и другие две команды. Команда ВолгГТУ №2 заняла 10-е место. Таким

образом, только два вуза были представлены в топ-10 более чем одной командой – наш

университет и Самарский аэрокосмический. Команда ВолгГТУ №3 заняла 16-е место.

Это новички, и для них поездка в Самару была первой выездной олимпиадой – в таких

условиях результат показывает, что у команды есть большие перспективы.

Программа чемпионата была весьма насыщенной. В первый день проводились игровой и

пробный туры. В игровом туре командам необходимо было разработать эффективную

стратегию для автомобиля, доставляющего грузы. Затем стратегии разных команд

помещались в игровой мир и состязались между собой, набирая очки за доставленные в

целости и сохранности грузы и пытаясь при этом помешать другим стратегиям.

В рамках пробного тура прошло соревнование, которое отдало дань первоапрельским

розыгрышам (чемпионат традиционно проводится в начале апреля). В каждой из его задач

сообщалось лишь несколько примеров входных данных и соответствующих им результатов.

По этой информации участникам нужно было догадаться, каким было условие задачи, а

затем написать программу, дающую верные ответы во всех случаях. Победители игрового

тура оказались самыми успешными и в этом соревновании: они справились с девятью

задачами из десяти предложенных.

Основной тур чемпионата длился пять часов, в течение которых команды стремились решить

как можно больше из 13 предложенных задач. Среди этих задач были и простые, требующие

лишь некоторой смекалки, и сложные, для решения которых нужно знать много разделов

математики и компьютерных наук. Как принято на таких соревнованиях, сложность задач

командам заранее не известна и они формально считаются равноценными.

Жюри приняло решение наградить дипломами I степени команды, решившие 10-11 задач, II

степени – команды, выполнившие 7-9 задачами, III степени – команды, успешно

справившиеся с 6 задачами.
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Подготовила Ирина Миронова.
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Заметки с ректората

Курс на повышение эффективности

Очередное заседание ректората началось с приятного момента. Ректор вуза, чл.-корр. РАН

В.И. Лысак поздравил начальника учебно-методического управления А.В. Фетисова с

40-летием. Далее были рассмотрены кадровые вопросы, а затем перешли к работе по

повестке дня.

Первым был вопрос о результатах выполнения плана развития внебюджетной деятельности и

оптимизации расходов подразделениями и филиалами университета за I квартал 2015 года. С

докладами выступили проректоры и директора филиалов ВолгГТУ. Первый проректор А.В.

Навроцкий довел до сведения ректората информацию о поступлении средств от НИР и

международной деятельности за 3 месяца текущего года. Ожидаемый прирост к 2014

составляет 100,7%.

Александр Валентинович рассказал также об источниках финансирования: о госзаданиях и

конкурсах грантов, о заключении хозяйственных договоров с предприятиями. Были озвучены

данные и о поступлении внебюджетных средств от международной деятельности, а это:

подготовка специалистов, тестирование, оценка документов.

Проректор И.Л. Гоник рассказал о мероприятиях по увеличению финансовой эффективности

учебных структур ВолгГТУ, в числе которых увеличение объема зарабатываемых средств

структурами института переподготовки и повышения квалификации, сокращение бюджетных

расходов на приобретение литературы для НТБ, оптимизация кафедральной сети в

соответствии с новыми учебными планами и изменением контингента на всех формах

обучения и многое другое.

Об итогах деятельности объектов социальной сферы доложил В.А. Кабанов. И

санаторий-профилакторий, и гостиничные комнаты общежитий, и столовая в абсолютных

цифрах показывают прирост по результатам работы I квартала. Е.А. Захаров в своем докладе

затронул результаты выполнения плана развития внебюджетной деятельности и

оптимизации расходов ФПИК, ММФ и ВКФ. Открыты новые направления (профили

подготовки), проделана большая профориентационная работа: проведены встречи с

потенциальными абитуриентами в колледжах Волгограда и области, запущена реклама в

заводских газетах ООО «Лукойл – ВКП», ОАО «Каустик», ОАО «Волжский трубный завод».

Кроме того, на ректорате были заслушаны доклады о состоянии дел в Камышинском и

Волжском филиалах техуниверситета, а также в Волжском научно-техническом комплексе.

За исключением директора ВНТК А.В. Дахно, ко всем остальным докладчикам у президента

вуза, академика РАН И.А. Новакова были вопросы. «Говорить нужно только о реалиях

сегодняшнего дня. Никаких цифр с потолка. Всем подразделениям необходимо иметь свою

«подушку безопасности», – подчеркнул Иван Александрович.

Перед вторым, не менее важным вопросом повестки дня – о выполнении решений ученого

совета университета от 25.02.2015 г. по поводу оптимизации численности ППС, АУП и УВП в

головном вузе и филиалах, слово взял В.И. Лысак. Владимир Ильич в очередной раз отметил,
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что разговор крайне важный и, судя по всему, даже того комплекса мер, который уже

проведен в университете, будет недостаточно.

Ректор ознакомил с проектом приказа по слиянию кафедр и обратил внимание всех на то,

что работа по экономии средств ведется по целому ряду направлений. «Но даже если мы в

чем-то и затянем пояса, мы должны по-прежнему двигаться вперед!» – отметил Владимир

Ильич.

С докладом об оптимизации кадрового состава вуза выступил В.А. Кабанов. Владимир

Александрович обратил внимание на то, что работа идет, пока она не завершена, но цифры

вполне реальные и поэтому нет никаких сомнений в том, что задание будет завершено в

срок. Есть кафедры, которые полностью выполнили задание, есть кафедры, которые

выполнили не полностью, а есть и такие, которые полностью не выполнили. Последних мало,

если быть совсем точным, то всего лишь одна кафедра, но тем не менее она есть. Работа по

оптимизации учебно-вспомогательного и административно-управленческого персонала

также ведется.

Андрей Аликбаев.
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Новости НТБ

В помощь преподавателю

В научно-технической библиотеке ВолгГТУ проходят дни информации, которые продлятся

две недели.

Это традиционное ежеквартальное мероприятие, которое ориентировано на

профессорско-преподавательский состав вуза. В аудиториях научного читального зала (ауд.

200 ГУК) и читального зала социально-экономической литературы (ауд. В-303) сотрудники

НТБ подготовили для студенческих наставников выставки книжных новинок по

дисциплинам, включенным в федеральные государственные образовательные стандарты.

Наиболее полное представление о поступившей в фонд библиотеки литературе дает

«Бюллетень новых поступлений». Он составлен на основе записей электронного каталога и

систематизирован по отраслям знаний. Записи включают полное библиографическое

описание изданий, аннотацию и информацию о количестве полученных экземпляров и сигле

хранения.

Другим важным пунктом дней информации являются консультации по таким вопросам, как

оформление заявок кафедр на приобретение учебной литературы; ориентирование в

электронной картотеке «Книгообеспеченность»; использование электронных ресурсов

библиотеки.

Такое мероприятие, как дни информации, пользуется популярностью среди преподавателей

ВолгГТУ, т.к. облегчает их работу, значительно сокращая время на поиски нужных сведений

и высвобождая его для плодотворной научной и совершенствования педагогической

деятельности.

Наш корр.
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Новости филиалов

Филиалы работают и будут работать

В филиалах ВолгГТУ прошли расширенные заседания ученых советов.

Помимо преподавателей и работников КТИ на заседании присутствовали гости: глава

городского округа – город Камышин В.А. Пономарев, проректор по учебной работе ВолгГТУ,

профессор В.А. Кабанов, а также руководители большинства крупных предприятий и

организаций города.

Первым вопросом в повестке дня был отчет директора института А.В. Белова. В подробном

докладе он рассказал о результатах работы коллектива института в 2014 году и основных

направлениях деятельности на 2015 год.

Проректор по учебной работе ВолгГТУ, профессор В.А. Кабанов говорил о том, что в стране

сегодня меняется подход к образованию. «В сложившейся ситуации нам приятно отметить,

что Камышинский технологический институт работает очень эффективно и выполняет

необходимые требования мониторинга эффективности деятельности вузов и филиалов», –

отметил Владимир Александрович.

Также В.А.Кабанов напомнил, что в 1994 году по инициативе администрации Камышина и

руководителей предприятий города был создан попечительский совет КТИ, в состав которого

вошли руководители крупных предприятий и организаций города

Попечительский совет института активно работал и во многом способствовал динамическому

развитию института вплоть до 2010 года. Сейчас возникает необходимость в постоянно

действующих попечительских советах в вузах и их филиалах. На основании этого было

предложено сформировать попечительский совет КТИ, в состав которого войдут

присутствовавшие на заседании руководители предприятий и организаций.

Сразу после заседания ученого совета состоялось рабочее совещание членов

попечительского совета, где был утвержден план работы на 2015 год, а также избран

председатель. Им стал глава городского округа – город Камышин В.А. Пономарев.

Поскольку повестка дня ученого совета в ВПИ затрагивала такие глобальные вопросы, как

подведение итогов за 2014 год и обсуждение перспектив работы вуза на 2015-й, в работе

совета приняли участие ректор ВолгГТУ, член-корреспондент РАН В.И. Лысак и проректор

по учебной работе ВолгГТУ, профессор В.А. Кабанов.

Первым вопросом был отчет директора института, профессора В.Ф. Каблова о результатах

работы коллектива в 2014 году и основных направлениях деятельности на 2015 год. Особое

внимание было уделено документационной проверке учебного заведения. Как известно, она

завершилась положительно, и этот факт был отмечен в выступлениях руководителей

ВолгГТУ.

 6 / 26



17 апреля 2015 г. — № 1478(14) — 

http://gazeta.vstu.ru

Кроме того, В.И. Лысак и В.А. Кабанов по просьбе членов ученого совета прояснили

перспективу работы малых инновационных предприятий ВПИ, некоторые из которых уже

сейчас занимаются выпуском продукции по импортозамещению. Их возможности, как

пояснили руководители головного вуза, значительно расширились, и теперь они

приобретают еще большую самостоятельность и могут участвовать в общероссийских

котировках и торгах. Среди других новвоведений в волжском вузе можно отметить

объединение автошкол ВолгГТУ и ВПИ (включая общие права на автодром).

После окончания заседания ректор ВолгГТУ осмотрел приобретенный недавно в рамках

программы стратегического развития прецизионный профилешлифовальный станок с ЧПУ.

Он используется в вузе при подготовке профильных инженерных кадров, а также для

выполнения хоздоговорных работ с волжскими предприятиями, помогая им с испытанием

инструмента, разработкой технологий, оптимизацией режимов обработки. Главный итог

встречи: ВПИ работает и будет работать!

По информации пресс-центров филиалов.
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Олимпиада

Самарский дебют

В начале апреля Самарский государственный технический университет проводил ежегодную

студенческую олимпиаду «Компьютерные технологии в машиностроении».

Это состязание, включенное в перечень конкурсов Минобрнауки РФ, весьма престижно. Его

талантливые победители получают поощрение от президента страны.

Самарская олимпиада всегда собирает под своей крышей студентов из разных уголков

России. В этом году на нее прибыли почти 80 посланцев ведущих технических вузов страны

из Поволжья, Урала и средней полосы России. Волгоградцы участвовали в ней впервые. Это

четверокурсник ФЭВТ Абдуллах Биллал (Нигерия) и магистрант 1-го курса обучения того же

факультета Сергей Бирюков, которых готовила к состязанию и сопровождала в поездке

доцент кафедры САПРиПК ВолгГТУ А.В. Матохина.

Всероссийская олимпиада проводилась по традиционным номинациям: CAD-технологии

(«Компас»; SolidWorks; NX; Power SHAPE); CAМ- и CAE-технологии. Наши ребята выбрали

SolidWorks. Поскольку на изучение этой технологии отведено меньше учебных часов, чем на

Autodesk, то будущим олимпиадникам пришлось изрядно поработать, наращивая свои

навыки владения SolidWorks.

В номинации «CAD-технологии», используя выбранную систему автоматизированного

проектирования, участники конкурса за 3 часа должны были выполнить 3D-модель

сборочной единицы из созданных ими же деталей, сборочный чертеж и спецификацию

сборочной единицы строго в соответствии с ЕСКД. «Немалую роль в быстроте и

правильности выполнения задания сыграл опыт участников олимпиады, – говорит Анна

Владимировна. – Как выяснилось, многие из них участвуют в олимпиадах по компьютерным

технологиям проектирования не первый год, причем за год успевают побывать сразу на

нескольких. Это, конечно, не могло не сказаться на подготовке к этому соревнованию,

правильному распределению сил во время выполнения задания». Результат волгоградцев –

11 место среди 22 в своей номинации – можно считать достаточно удачным. Первый блин

вышел совсем не комом!

Елена Бирюкова.
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ВолгГТУ в СМИ

Связи с большой наукой крепнут

С ответным визитом на Волжском трубном заводе побывала делегация Волгоградского

государственного технического университета (ВолгГТУ).

Представители большой науки посетили производственные цеха предприятия, ознакомились

с технологическим процессом изготовления трубной заготовки, бесшовных и сварных труб. В

ходе экскурсии, которую вели технические специалисты завода, был обозначен ряд вопросов,

в решении которых могут помочь научные разработки и исследования ученых.

В качестве примера сотрудничества можно отметить совместную работу по внедрению

методов математического моделирования технологических процессов и работы

оборудования. ВТЗ оказал помощь техуниверситету в приобретении специального

программного обеспечения, благодаря чему на предприятии при участии ВолгГТУ будут

организованы соответствующие рабочие места пользователей.

Газета «Волжский трубник», №13, 11 апреля 2015 г.
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Экологическая культура

Обязательный минимум

На кафедре промышленной экологии и безопасности жизнедеятельности ВолгГТУ

прошла внутривузовская олимпиада по производственной санитарии и гигиене

труда.

В комплексе дисциплин, которые необходимо усвоить современному инженеру, хоть и не

центральное, но заметное место занимает изучение экологии, производственной санитарии и

гигиены труда. Ведь на нынешнем этапе технического прогресса окружающая среда, и в

первую очередь производственная, таит в себе немало опасностей для жизни и здоровья

человека. К примеру, работа подъемных машин и механизмов, вредные и ядовитые вещества,

рентгеновские и УФ-излучения и другие факторы в определенных условиях могут нанести

непоправимый вред и человеку, и природе, ресурсы которой, к сожалению, исчерпаемы.

Конечно, решить глобальные экологические проблемы возможно только совместными

усилиями на общегосударственном и мировом уровнях, но улучшить экологию места

проживания и рабочего места по силам даже одному конкретному человеку.

На прошлой неделе кафедра ПЭБЖ провела внутривузовскую олимпиаду по

производственной санитарии и гигиене труда для первокурсников ФЭВТ. Она стала для них

второй (в декабре 2014 года студенты проверяли свои знания по биосфере нашей планеты,

различным экосистемам и мировым экологическим проблемам) при изучении курса ПЭБЖ в

этом учебном году и фактически его завершает.

Доктор биологических наук, заместитель заведующего кафедрой ПЭБЖ Е.Э. Нефедьева

отвела студентам групп ИВТ-160, ИВТ-161, ИВТ-162, ИВТ-163, Ф-169 на тестирование два

часа, в течение которых они должны были ответить на 10 вопросов. Причем ответы

предполагали не только правильный выбор одного из вариантов, но и самостоятельную

реплику испытуемого. Максимального количества баллов (15) не набрал никто почти из

сотни человек, однако порадовал своей экологической культурой, а значит и знаниями,

будущий физик Виктор Сивко (гр. Ф-169). Заработав 13 баллов в ходе тестирования, он в этот

раз оказался действительно лучшим: ведь и на прошлогоднем состязании по экологии он

стал вторым.

Римма Юмаева.
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Конференция

Как отходы превратить в доходы

В Воронежском государственном техническом университете прошла Х международная

научно-практическая конференция «Комплексные проблемы техносферной безопасности».

Ее организаторами стали сам вуз и Военный учебно-научный центр ВВС «Военно-воздушная

академия им. профессора Н.Е. Жуковского и Ю.А. Гагарина».

Это масштабное мероприятие, на котором экологические проблемы, теоретические и

практические способы и методы их решения обсуждались по 10 направлениям. В их числе:

различные технологии для обеспечения безопасности, системы и средства мониторинга

окружающей среды, очистка и вторичное использование отходов и др.

Результаты своего научного исследования на конференции представили студенты ВолгГТУ

А.Ю. Бочкова и И.В. Ламзина. Свой доклад «Степень использования refused derived fuel как

альтернативного топлива для цементной промышленности» они сделали под руководством

д.биол.н., профессора кафедры ПЭБЖ Г.А. Севрюковой.

Эта тема является весьма актуальной для нынешнего времени в виду растущей дороговизны

традиционных видов топлива и проблем утилизации различных видов отходов. За новизну и

высокий научный уровень выполненных исследований их работа была удостоена диплома I

степени.

Елена Бирюкова.
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Новости профсоюза

Форум профактива региона

С 10 по 12 апреля в гостинице «Ахтуба» в городе Волжском прошел Форум студенческого

профсоюзного актива Волгоградской области.

В рамках форума, участниками которого стали и девять студентов ВолгГТУ, прошел круглый

стол, где обсуждались перспективы взаимодействия представительных органов

образовательных организаций с региональными органами исполнительной и

законодательной власти Волгоградской области.

Политехники прошли обучение на лекциях и мастер-классах. Состоялось также заседание

Студенческого координационного совета Волгоградской области, где были обозначены

важные мероприятия на 2015 год. На этом совещании студенты техуниверситета приняли

участие в обсуждении организации и проведения конкурса «Студенческий лидер ЮФО –

2015».

По итогам форума политехники были награждены именным сертификатами и

благодарственными письмами за активное участие в работе СКС Волгоградской области и

профбюро ВолгГТУ.

Внешт. корр.
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Семинар

Смещение акцентов

В ВолгГТУ прошел межкафедральный научно-методический семинар «Методы реализации

компетентностного подхода в обучении».

На этом мероприятии заведующая кафедрой философии Е.Ю. Леонтьева познакомила коллег

с итогами своего участия на курсах повышения квалификации в Санкт-Петербургском

университете экономики и управления по направлению «Интерактивные технологии в

обучении». Также в работе семинара принял участие главный редактор журнала

«Студенчество. Диалоги о воспитании», писатель В.В. Портнов.

Главной темой семинара стали новшества в подходе к обучению студентов в соответствии с

требованиями Болонского процесса, к которому Россия присоединилась в 2003 году. По

сообщению Елены Юрьевны, из идеи Болонского процесса взяты уровневая подготовка и

компетентностный подход. Причем за порогом педагогической деятельности, характерной

для отечественной системы образования, оставлены эффективный контроль за

успеваемостью студента, его индивидуальный маршрут и мобильность. По новым

требованиям не педагоги должны учить, а студенты должны учиться сами под руководством

своих наставников. Именно при таком подходе к обучению в вузе у обучающегося могут быть

сформированы различные компетенции.

Все методы и технологии реализации компетентностного подхода опираются на

самостоятельную работу студентов и предполагают активные, интерактивные и интенсивные

формы обучения. Е.Ю. Леонтьева подробно остановилась на методах подготовки и

проведения лекционных и семинарских занятий, которые потребуют от преподавателей

изменения акцентов в своей деятельности.

В ходе семинара Е.Ю. Леонтьева ответила на многочисленные вопросы его участников.

Наш корр.
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70 лет Победы

Сквозь пелену времени

Студенты ВолгГТУ выступили с докладами, посвященными Великой Отечественной войне, на

научной конференции студентов ВГСПУ.

Любой музей – от школьного до имеющего статус федерального, – это не только хранилище

сведений о событиях и людях, связанных с тем или иным местом. Это еще и место для

поисковой работы как музейных работников, так и энтузиастов, интересующихся историей.

Благодаря неустанной, кропотливой работе тех и других он постепенно становится одной из

ячеек народной памяти, сохраняющей для потомков не только то или иное событие в целом,

но и его детали на примере отдельных людских судеб. И с таких близких (а как иначе назвать

исследование биографии того или иного человека?), личностных знакомств, сделанных

сквозь пелену времени, порой начинается и развивается та самая любовь к Отечеству, тот

патриотизм, без которого немыслим человек-гражданин.

В музее истории и науки ВолгГТУ студенты техуниверситета, как и многие поколения их

предшественников, также занимаются поисковой работой. По крупицам восстанавливая

биографии политехников, они не только узнают новые штрихи из истории альма-матер, но и

почти что проживают другую жизнь, расширяя свое знание о мире, получают

исследовательские навыки, развивают ответственность, инициативность и другие полезные

качества характера.

Эта полезная работа ума и души не остается не замеченной. Много лет политехники активно

участвуют в различных конференциях и чтениях, посвященных истории родного края, теме

Великой Отечественной войны. Вот и в этот раз А. Гудыма (гр. ЭФК-259), Н. Згоднев, А.

Смирнова, В. Николаева (все из гр. ЭПО-258) представили свои доклады на 68-й ежегодной

научной конференции студентов ВГСПУ «Проектная деятельность как фактор формирования

активной исследовательской позиции студентов». Участие наших ребят в работе этого

мероприятия стало уже традиционным.

На секции музееведения студенты ВолгГТУ познакомили коллег с результатами

исследовательской работы, проведенной под руководством профессора, заведующей

кафедрой ИКС Н.В. Дулиной и заведующей музеем истории и науки ВолгГТУ С.П. Мишты.

Это биографии Л.С. Штрома, начальника научно-исследовательского сектора Волгоградского

политехнического института, и выпускника вуза Н.П. Казначеева, который в послевоенные

годы стал крупным производственником, а также рассказ о группе преподавателей

Сталинградского механического института, в годы войны превратившейся в костяк

преподавателей Камышинского танкового училища… Ответственная за работу секции,

старший преподаватель ВГСПУ Н.В. Широ поблагодарила питомцев ВолгГТУ за интересные

сведения, которые стали прекрасной иллюстрацией прикладной сферы музееведения.
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Лилия Булатова.
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70 лет Победы

Долгий путь до Берлина

Председатель совета ветеранов ВолгГТУ В.Ф. Шестель встретился со студентами

В рамках проекта «Встречи в музее» клуба «Духовные корни» студенты ВолгГТУ

смогли пообщаться с ветераном Великой Отечественной войны, полковником в

отставке, председателем совета ветеранов университета В.Ф. Шестелем и сделать

ему творческий подарок в преддверии 70-летия Победы.

Виктор Федорович рассказал о своем участии в боях на 1-м Белорусском фронте в качестве

стрелка, пулеметчика, шофера. Сколько дорог в пыли пройдено по пути в Берлин! Как он

говорит, война до сих пор стоит у него перед глазами, – забыть такое невозможно… Ветеран

вспомнил свой первый бой, который оставил в живых всего несколько десятков бойцов от

роты. И его тогда пуля зацепила.

Повидавший многое полковник обратился к молодым людям: «Друзья мои! Война – это горе.

Я видел, как рушатся города, гибнут семьи – это безумная боль! Помните об этом и больше

подобного не допустите!»

После выступления ветерана политехники подарили ему свое творчество –

литературно-музыкальную композицию. Студенты прочли стихи о войне Ю. Друниной, Е.

Винокурова, К. Симонова, под гитарный аккомпанемент спели песни Б. Окуджавы «До

свидания, мальчики», «Нам нужна одна победа» и другие. Ребята смогли прочувствовать

боль военного времени и передать все грани чувств людей на войне – матерей и жен, ждущих

с фронта своих сыновей и мужей, солдат, теряющий одного за другим друзей.

Мероприятие прошло в трогательной атмосфере. После концерта Виктор Федорович и

студенты химико-технологического факультета тепло пообщались за чаем.

Ирина Апрелева.
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Книжная выставка

О разноязыкой вере

В научно-технической библиотеке ВолгГТУ работает книжная выставка «История

мировых религий».

Несмотря на развитие науки, широкое распространение образования наши современники во

всех уголках земного шара, как и их предки много столетий назад, поклоняются разным

богам, верят в хорошие и дурные приметы.

Влияние религии на жизнь современного общества многообразно и противоречиво. Более

того, на глазах удивленной общественности к существующим традиционным верованиям

десятками добавляются новые религии, а сотни человек объявляют себя религиозными

пророками. Даже достижения науки стали использоваться как новые средства для

распространения идей различных религиозных организаций.

Чтобы разобраться в том, что несут с собой человечеству различные религии, надо хотя бы

познакомиться с главными из них поближе. Ведь из сферы религий сегодня исходят

наиболее мощные, консервативные импульсы, которые меняют границы государств, корежат

и губят десятки тысяч жизней.

Выставка «История мировых религий», которая работает весь апрель в читальном зале

гуманитарно-просветительской литературы (ауд. Б-407), как раз и дает такую возможность. В

популярной форме книги отечественных и иностранных авторов знакомят с историями

религий мира, их развитием во времени и современным состоянием. Причем на выставочных

полках собраны не заумные научные фолианты, а те издания, которые могут помочь

человеку мыслящему, не замыкающемуся в своей раковине, а четко определяющему свое

место в сложном, стремительно меняющемся мире.

Кроме того, на выставке можно найти и весьма любопытные сведения о суевериях.

Например, писатель Юрий Дмитриев в своей книге «Тринадцать черных кошек»

рассказывает о происхождении суеверий народов мира, часто связанных с каким-либо

животным или насекомым.

Наш корр.
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Анонс события

Студенческий лидер

ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ – 2015

Университетский этап конкурса «Студенческий лидер – 2015» пройдет с 27 по 29

апреля ВолгГТУ.

Участников ждет три этапа, по итогам которых будет выбран студенческий лидер. Первый –

«Блиц» – будет направлен на выявление у участников знаний основ законодательства

Российской Федерации в сфере образования. Второй – «Видеоконкурс».

Для болельщиков также приготовлены состязания. Например, игра «Что? Где? Когда?».

На третий день состоится финал конкурса. Организаторы не раскрыли всех секретов, но

пообещали, что это будет грандиозное по зрелищности и по количеству приятных сюрпризов

мероприятие.

Представляем претендентов на звание студенческого лидера ВолгГТУ 2015 года: Дарья

Белолипецкая (ФЭУ); Федор Девяткин (ФЭВТ); Евгений Тарасов (ФАСТИ); Артем Блинов

(ХТФ); Сычевников (ФТиВ); Степан Петренюк (ФТПП); Евгения Худзик (ФТКМ); Наталья

Белоконева (ФАТ).
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Впервые

Наша «Ставка»

В ВолгГТУ состоялась увлекательная игра «Ставка», организаторами которой стали

члены студенческого совета ФТКМ во главе с Антоном Живолупом.

Развитие ассоциативного мышления, включение логики, здоровый азарт и необыкновенная

вера в каждого участника команды – все это испытали ребята, которые приняли участие в

этой интересной игре.

Хотелось бы отметить, что аналогов данной игры в нашем университете еще не было.

«Ставка», внесенная ребятами с ФТКМ, открыла новое дыхание в клубе интеллектуальных

игр нашего вуза.

Примечательно и то, что немногие были знакомы ранее с данной игрой, и это подогревало

интерес еще больше!
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Профориентация

Инженеров готовят со школы

Второй год подряд Волжский политехнический институт проводит одно из своих

профориентационных мероприятий для школьников – «Будущий инженер».

Это своего рода творческое многоборье учеников 7-11 классов города, представляющих на

суд жюри свои первые научные проекты. Таких набралось более 40 человек. Юные

исследователи состязались по четырем направлениям: математика, физика, информатика и

химия-биология.

А началось соревнование с демонстрации участникам конкурса работы 3D-принтера,

конструкция которого придумана питомцем ВПИ, шестикурсником Евгением Бойцовым.

Студенты 2 курса вуза Виктор Малахов и Константин Лепилин в присутствии школьников

изготовили несколько сувениров на чудо-принтере, а также позволили желающим

опробовать в действии 3D-ручку.

Затем начались заседания секций. Их участники достойно представляли свои творческие

проекты, отвечали на вопросы жюри и сами задавали вопросы. Обсуждение проектов

проходило оживленно, все они были интересны и непохожи друг на друга. А в одной из

секций работал Skype, с помощью которого проходило общение с девушкой, которая

прислала свою работу на конкурс, но из-за болезни не смогла прийти на мероприятие.

Наибольшее число победителей, как и в прошлом году, оказалось среди учеников МОУ СОШ

№30 Волжского, где углубленно изучают несколько предметов.

Жюри назвало победителей по всем четырем направлениям научного многоборья, среди

которых были победители и участники прошлогоднего состязания. Главный организатор

конкурса к.пед.н., руководитель ИНМЦ ВПИ, доцент И.В. Ребро поздравила призеров,

пожелала дальнейших успехов в освоении науки и техники, а также рекомендовала

продолжить свое образование в политехе, который предоставляет для этого все

возможности.

Пресс-центр ВПИ.
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Студенческая весна

Время выразить себя

Студенты Камышинского технологического института (филиала) ВолгГТУ стали призерами

городского фестиваля «Студенческая весна на Волге-2015».

Более двадцати лет в нашей стране проводится фестиваль «Российская студенческая весна»,

задуманный Российским союзом молодежи как конкурс студенческого творчества в

танцевальном, музыкальном, театральном и других жанрах. «Российская студенческая

весна» помогает заявить о себе и выйти на профессиональную сцену талантам из глубинки,

обогатить вузовскую жизнь соревновательным творчеством и развить свое исполнительское

мастерство каждому студенту. Это прекрасно видно на примере КТИ.

Ежегодный участник этого конкурса, вуз всегда предоставлял своим студентам прекрасные

возможности для самовыражения.

В институте созданы замечательные условия для творческой деятельности в самых разных

направлениях: работают СТЭМы, репетируют вокальные и хореографические ансамбли,

желающим предоставляется аппаратура для занятий инструментальной музыкой,

оплачиваются поездки на творческие состязания в других городах и др. Во многом благодаря

этому студенты института много лет становятся призерами городского фестиваля

«Студенческая весна».

Весна 2015 года в этом отношении также показательна. В двухдневном творческом

марафоне, в котором принимали участие представители образовательных учреждений не

только из Камышина, но и Жирновска, Котово, Дубовки и Михайловки, студенты КТИ

показали себя с самой лучшей стороны. Они заняли первые места во всех основных

номинациях.

Это Марина Косьяненко (гр. КМЕН-121) – народная песня, Дарья Мелякова (гр. КБА-111) –

эстрадная песня, Никита Галочкин (гр. КЭЛ-101) – инструментальная музыка, Татьяна

Сухоручкина (гр. КЭЛ-131) – художественное чтение, хореографический ансамбль

«Аквамарин» – современный танец и трио Юрий Кулык (гр. КТМС-141), Алина Куракина (гр.

КИС-141) и Анастасия Рабонен (гр. КЭЛС-131) – эстрадный танец. Все они будут

представлять Камышин уже на областном фестивале «Студенческая весна на Волге».

Пресс-центр КТИ.
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Субботник

Добро объединяет вузы

Состоялся традиционный субботник волонтерского отряда техуниверситета на

военном мемориале «Стена Родимцева».

Его организовали ведущий социолог ВолгГТУ Елена Петровна Скорикова и ведущий психолог

Дмитрий Валерьевич Воронков. Помимо волонтеров нашего вуза, в нем приняли самое

активное участие студенты и преподаватели исторического факультета

социально-педагогического университета вместе с деканом, профессором Еленой Юрьевной

Болотовой.

Ребята волонтерского отряда ВолгГТУ давно дружат с историками педуниверситета, так как

уже традиционно вместе ведут археологические раскопки на территории Дубовского района

нашей области. А теперь ребята-историки предложили провести совместный субботник на

воинском мемориале, тем самым сказав «спасибо» героям, защищавшим Сталинград.

Из-за разницы в расписании занятий ребята работали в 2 смены. Вместе они смогли сделать

территорию мемориала намного чище: очистили ее от мусора, собрали сухие ветки. Это был

первый субботник из серии подобных мероприятий, посвященных Дню Победы. До конца

апреля будут проведены совместные субботники на мемориалах «Солдатское поле» и

«Остров Людникова».

Е.П. Скорикова, ведущий социолог.
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Акция

Сделаем вуз чистым

Активисты студенческих советов нескольких факультетов ВолгГТУ в рамках акции «Чистый

вуз» провели генеральную уборку в аудитории 315 ГУК. Ребята вымыли парты, перила,

подоконники и батареи.

В течение учебного года в лекционных аудиториях так или иначе скапливается бытовая

пыль, остаются следы чернил и многое другое, что портит не только внешний вид

помещения, но и часто мешает заниматься на лекциях, а также вредит здоровью.

Необходимый инвентарь был предоставлен организаторами акции – студенческим советом

ВолгГТУ во главе с председателем Александром Бирюковым.

Проведенная акция не только помогла сделать наш дом чище, но и сплотила ребят.

Подобные мероприятия будут проведены еще не раз в нашем родном политехе. Мы сделаем

наш вуз чистым!
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Конкурс

Ворошиловский стрит-арт

Студенты и сотрудники ВолгГТУ приглашаются к участию в открытом конкурсе по

формированию городского пространства «Ворошиловский стрит-арт».

Для этого необходимо представить тематические работы по одной или нескольким из

предложенных номинаций. Первая из них – «Улыбайся!». В данном направлении участники

должны выбрать на уличных или внутридворовых территориях Ворошиловского района

Волгограда объекты, требующие благоустройства либо предложить каким-либо объектам

нестандартные художественные воплощения.

Вторая номинация – «Стена Победы». Она предусматривает предложения эскизов по

оформлению стены за памятником Морякам-североморцам.

И третья – «Разноцветные узоры». В ней участники выбирают парки, скверы или территорию

вдоль транспортных магистралей для придания им современного художественного облика

посредством цветной декоративной щепки (мульчи).

Подать заявку на участие автору или творческому коллективу необходимо не позднее 21

апреля 2015 года. И уже до 1 мая участники должны быть готовы воплотить в жизнь свой

проект.

Подробности о конкурсе «Ворошиловский стрит-арт» в группе:

vk.commolodej.molodej. А также по телефону 94-06-81.
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За безопасность

Чтобы не было беды

Как правило, пожары происходят из-за халатности и невнимательности людей.

Основными причинами являются: курение (особенно в нетрезвом состоянии), использование

неисправных электроприборов, перегрузка электросетей, нарушение правил хранения

легковоспламеняющихся  веществ, шалости детей с огнем.

Необходимо эффективно предусмотреть и выполнить определенные профилактические меры.

Практика показывает, что огнетушитель, кусок плотной трудногорючей ткани (кошма)

должны стать нормой в любой квартире, а в частном секторе – бочка с водой, ящик с песком.

Умейте пользоваться первичными средствами пожаротушения, грамотно привести в рабочее

состояние огнетушитель, об этом подробно написано в паспорте и на  этикетке

огнетушителя. Не захламляйте балкон – брошенный с верхних этажей окурок  уничтожит не

только то, что лежит на балконе, но и содержимое вашей квартиры.

С этой целью, уходя из дома, проверьте,  закрыты  ли  окна и форточки в вашем жилье. Не

храните дома ненужные синтетические материалы – при  горении они могут выделять

ядовитые газы, и даже небольшое их количество может вызвать отравление и привести к

непоправимым последствиям. Не храните легковоспламеняющиеся жидкости дома, на даче и

в гаражах в большом количестве. Упаковывайте их в металлические ящики и держите под

замком, подальше от  детей.

В круглосуточном режиме работает телефон горячей линии Главного управления МЧС

России по Волгоградской области 8-8442-78-99-99. По этому номеру телефона вы можете

сообщить информацию о фактах нарушения норм и правил пожарной безопасности.

ОНД по Центральному району ОНД по г. Волгограду 

УНД и ПР ГУ МЧС РОССИИ по Волгоградской области, 

3-ПЧ 1-ОФПС по Волгоградской области.
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Ярмарка вакансий в ВолгГТУ

Прими участие – сделай шаг к успешной

карьере!

Волгоградский государственный технический университет приглашает студентов

выпускных курсов и работодателей принять участие в ярмарке вакансий, которая

состоится 23 апреля в 10:00 ч. в актовом зале главного корпуса.

Участвуя в ярмарке вакансий, выпускникам предоставляется возможность:

- познакомиться с крупными компаниями, лидирующими на рынке труда;

- пройти собеседование сразу с несколькими работодателями;

- выбрать наиболее подходящую для себя специальность и оценить предоставляемые

работодателем условия труда.

В свою очередь работодатели смогут:

- пополнить свой резерв молодыми, энергичными кадрами;

- рассказать о своем предприятии, условиях труда и социальных гарантиях;

- пригласить студентов для прохождения практики;

- обсудить вопросы успешного сотрудничества с ВолгГТУ.

Ждем вас по адресу: 400005, г. Волгоград, пр. им. В.И. Ленина, 28, 2-й этаж главного

учебного корпуса. По всем интересующим вас вопросам обращайтесь: 24-81-77, czt@vstu.ru
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